



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa

CRECEN ALERTAS AMBER 118%; MÁS EN LA GAM, DONDE RAPTARON A ÁNGELA

• **La Fiscalía** capitalina ha emitido 59 en 23 días de 2023 por desaparición de menores; en el mismo periodo del año pasado fueron 27

• **Las alcaldías** Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc e Iztapalapa con la mayor cantidad, con 12, 10 y 8, respectivamente **pág. 15**

A la cabeza, GAM, donde fue raptada Ángela

Alertas AMBER presentan alza del 118% en la CDMX

EN LOS PRIMEROS 22 días de este año se han emitido 59 avisos de desaparición, contra los 27 del mismo lapso del 2022; Cuauhtémoc e Iztapalapa están en segundo y tercer lugar

• **Por Frida Sánchez**
elsa.sanchez@razon.com.mx

En los primeros 23 días del año, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) ha emitido al menos 59 alertas AMBER por la desaparición de niñas, niños o adolescentes en alguna parte de la capital del país.

Durante el mismo periodo del 2022, el órgano de justicia emitió 27 alertas de este tipo, lo que implica un aumento del 118 por ciento respecto al año pasado, de acuerdo con las fichas de búsqueda que publica el órgano de justicia.

Sin embargo, las alcaldías Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc e Iztapalapa concentran los mayores reportes sobre los lugares en donde los menores desaparecidos fueron vistos por última vez, de acuerdo con las denuncias de sus familiares.

En el caso de Gustavo A. Madero, al norte de la capital, en lo que va del año se han activado 12 alertas por la desaparición de algún menor en lo que va de este año, más del doble de las siete registradas en el arranque del año pasado, cuando también estuvo a la cabeza.

En esta demarcación, encabezada por el alcalde Francisco Chiguil, ocurrieron tres desapariciones de menores en los últimos días, todas con niñas co-

mo víctimas.

El primer caso fue el de María Ángela, de 16 años de edad, quien fue localizada el pasado sábado, tras ser reportada como desaparecida el 19 de enero, luego de ingresar a unos baños en el paradero de Indios Verdes. El caso causó indignación entre la población y familiares de la muchacha, quienes bloquearon vialidades para exigir que se diera con su paradero.

El segundo caso fue el de la pequeña Tonantzin, de 11 años, quien fue localizada con vida el pasado domingo, luego de que su familia la reportó como desaparecida tras haberla visto por última vez en la colonia Barrio de San Miguel, también en la GAM.

El tercer caso fue el de una pequeña de 14 años, de nombre Gabriela Giselle, quien fue localizada el 20 de enero, luego de que las autoridades locales emitieron una ficha de búsqueda por su desaparición en la colonia San Juan de Aragón.

La segunda alcaldía con más reportes es la Cuauhtémoc, encabezada por Sandra Cuevas, donde suman 10 alertas AMBER, mientras que en Iztapalapa, gobernada por Clara Brugada, suman ocho avisos de este tipo.

En lo que va de este 2023 se han registrado cinco alertas en las que el último lugar donde fue visto el menor fue en la alcaldía Iztacalco; mientras que en otras

nueve alcaldías, la cifra no rebasa las cuatro alertas. Se trata de Azcapotzalco, Benito Juárez, Tlalpan, Xochimilco, Coyoacán, Milpa Alta, Álvaro Obregón, Venustiano Carranza y Magdalena Contreras.

De acuerdo con la información de la Fiscalía local, hasta el 22 de enero del 2022 —el mismo lapso consultado del año en curso—, las autoridades recibieron 27 reportes por menores desaparecidos en la Ciudad de México.

En ese arranque del año pasado, las alcaldías Gustavo A. Madero e Iztapalapa fueron las que sumaron más casos en los que las víctimas fueron vistas por última vez en algún sitio de esa demarcación, con siete cada una.

EL DATO

EL PASADO domingo, la Fiscalía de Justicia capitalina informó de la localización con vida de María Ángela y Tonantzin, dos menores que habían desaparecido en la GAM.

La Razón





LA DESAPARICIÓN de María Ángela en el paradero de Indios Verdes provocó protestas el pasado viernes.



No hay bandas secuestradoras: FGJ

MANUEL COSME

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México negó los rumores de que en la zona de Indios Verdes, donde desapareció la adolescente María Ángela, opere una banda o un grupo delictivo dedicado a secuestrar mujeres.

A través de su vocero, Ulises López Lara, la institución precisó que el Ministerio

La fiscalía pidió el rastreo de la ubicación del celular de la adolescente y una revisión de sus redes sociales

Público no tiene documentada la ausencia de niñas o adolescentes en inmediaciones de ese paradero o zonas aledañas.

Personal de la fiscalía investigarán los hechos sobre la ausencia de la adolescente María Ángela y establecerá claramente qué ocurrió desde que fue vista por última vez hasta que la ubicaron el sábado pasado en el Estado de México y trasladaron a la Ciudad de México.

'Había más niñas'

Tras ser hallada, Ángela relató cómo fue el traslado en un automóvil luego de que desapareció en Indios Verdes

ALEJANDRO LEÓN

Ángela, la menor de edad que desapareció en el paradero del Metro Indios Verdes, narró que iban más niñas en el automóvil donde fue trasladada en contra de su voluntad.

Así lo explicó Vicente Ramírez, director de la Policía de Nezahualcóyotl, municipio en el que fue hallada el sábado la joven de 16 años.

Ángela describió que la llevaban boca abajo en un auto, pero se percató que más menores iban con ella.

El 19 de enero, la joven acudió junto con su mamá a unos sanitarios que hay en el paradero. Su madre escuchó que le había gritado, pero, al ir a buscarla, no la volvió a ver.

Su progenitora aseguró que en un video del C5 se observaba cómo un hombre sujetaba del brazo a su hija.

"Lo que ella logró decir al inicio, dentro de lo que ella quiso narrar o dentro de su susto, de su desorientación, ella decía que en el

Niegan existencia de bandas

VIRIDIANA MARTÍNEZ

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) negó la existencia de una banda relacionada con desapariciones de menores en las inmediaciones del Cetrám Indios Verdes.

El vocero de la Fiscalía, Ulises Lara, aseguró que no existen denuncias respecto a la

posible desaparición de otras jóvenes en ese lugar, pues no hay registro de ello ni de casos similares al de Ángela.

En tanto, investigan si la adolescente fue víctima de algún delito, por lo que le han realizado evaluaciones médicas y psicológicas con perspectiva de género para determinarlo.

vehículo en el que ella viajaba, las traían acostadas y que, además no venía sola, sino que traían más niñas. Entonces, eso es lo preocupante.

"Ella no pudo precisar si venían dos (niñas) o una más, sino dice 'había más'. Yo creo que lo primero que tenemos que establecer es cuál fue la ruta que siguió el vehículo o en el medio de transporte que la hayan privado de su libertad en Indios Verdes", declaró Ramírez a REFORMA.

El funcionario detalló que la Fiscalía General de

Justicia es la encargada de la investigación del caso, pero que colaboran para dar con la unidad y con el paradero de los agresores.

Ángela fue encontrada por vecinos envuelta en una bolsa de plástico, en Avenida Las Torres, en la Colonia Las Águilas, en el Municipio de Nezahualcóyotl.

"(Los habitantes) fueron los primeros que alertaron a la Policía de Tránsito que circulaba por esa zona, de que había una menor que necesitaba auxilio.

"Y estas compañeras de

TESTIMONIO


■ La familia de Ángela protestó el viernes y el sábado para exigir la localización de la joven.

inmediato descienden de su unidad, la atienden y solicitan el apoyo de los paramédicos, puesto que la veían desorientada y como la veían desorientada, solicitan el apoyo de nuestra Célula de Búsqueda”, apuntó.

Actualmente, el Gobierno municipal tiene el registro de 95 personas que fueron reportadas como desaparecidas en la zona. Aproximadamente, 25 de ellas son mujeres. En tres de los casos, habían recibido ofertas para trabajar en otros estados del País.

Vicente Ramírez,
director de la Policía

/// Lo que ella logró decir al inicio, dentro de lo que ella quiso narrar o dentro de su susto, decía que en el vehículo en el que ella viajaba, las traían acostadas y que, además no venía sola, sino que traían más niñas”.

DIJO ÁNGELA A LAS AUTORIDADES:

'Había más niñas'

BUSCAN ESTABLECER LA RUTA QUE SIGUIÓ EL VEHÍCULO EN EL QUE SE LLEVARON A LA MENOR

ALEJANDRO LEÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Ángela, la menor de edad que desapareció en el paradero del Metro Indios Verdes, narró que iban más niñas en el automóvil donde fue trasladada en contra de su voluntad.

Así lo explicó Vicente Ramírez, director de la Policía de Nezahualcóyotl, municipio en el que fue hallada el sábado la joven de 16 años.

Ángela describió que la llevaban boca abajo en un auto, pero se percató que más menores iban con ella.

El 19 de enero, la joven acudió junto con su mamá a unos sanitarios que hay en el paradero. Su madre escuchó que le había gritado, pero, al ir en busca de ella, no la volvió a ver.

Su progenitora aseguró que en un video del C5 se observaba

cómo un hombre sujetaba del brazo a su hija.

“Lo que ella logró decir al inicio, dentro de lo que ella quiso narrar o dentro de su susto, de su desorientación, ella decía que en el vehículo en el que ella viajaba, las traían acostadas y que, además no venía sola, sino que traían más niñas. Entonces, eso es lo preocupante.

“Ella no pudo precisar si venían dos (niñas) o una más, sino dice ‘había más’. Yo creo que lo primero que tenemos que establecer es cuál fue la ruta que siguió el vehículo o en el medio de transporte que la hayan privado de su libertad en Indios Verdes”, declaró Ramírez a METRO.

El funcionario detalló que la Fiscalía General de Justicia es la encargada de la investigación del caso, pero que colaboran para dar con la unidad y con el paradero de los agresores.

Lo que ella logró decir al inicio, dentro de lo que ella quiso narrar o dentro de su susto, decía que en el vehículo en el que ella viajaba, las traían acostadas y que, además no venía sola, sino que traían más niñas”.

Vicente Ramírez
director de la Policía
de Neza

95

PERSONAS

fueron reportadas como
desaparecidas en Neza

Fecha:

24/01/2023

Sección:

Seguridad

Página:

37



La joven fue abandonada en una zona de juegos cubierta con bolsas negras y semidesnuda

DIJO MARÍA ÁNGELA, TRAS SU LIBERACIÓN

Tienen cautivas a más niñas y jóvenes

ASÍ LO AFIRMÓ EL JEFE DE LA POLICÍA DE NEZA

**MARIO LÓPEZ
GRUPO CANTÓN**

ESTADO DE MÉXICO.- Es muy probable que haya más mujeres privadas de su libertad en el lugar donde permaneció cautiva casi 48 horas, la joven María Ángela, de 16 años, quien fue secuestrada el pasado 19 de enero afuera de los baños públicos del paradero de Indios Verdes y abandonada el sábado pasado

en un predio en Nezahualcóyotl.

Vicente Ramírez, director de la Policía Municipal de dicho municipio, informó que en el primer contacto que tuvieron con la joven les dijo que a donde fue llevada por sus captores había también niñas, jóvenes y mujeres dentro de un cuarto totalmente oscuro.

Sin embargo, la jovencita desconoce el número de víctimas y el lugar dónde pudo haber estado, ya que en todo momento estuvo desorientada, nerviosa, temerosa por su situación y la de las demás personas que ahí estaban.

Ramírez enfatizó que, además de las autoridades municipales, la Fiscalía capitalina ya tiene conocimiento de lo declarado por María Ángela, por lo que continúa con las investigaciones.

Sin embargo, el vocero de la FGJCDMX, Ulises Lara, señaló que aun se busca establecer cómo ocurrieron los hechos posteriores al reporte de la ausencia de la menor. Agregó que no cuentan con registros de ilícitos relacionados con la ausencia de niñas, mujeres o adolescentes en las inmediaciones del Cetram de Indios Verdes.

Descarta FGJ casos de plagio de niñas en Indios Verdes

BUSCA FISCALÍA EVITAR REVICTIMIZAR A LA MENOR

Con sigilo, indagatoria del caso María Ángela: FGJ

➔ Descarta banda de plagiarios en Indios Verdes

POR AARÓN CRUZ SOTO
DDMexico

Sobre el caso de María Ángela, el vocero de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara López, aseveró que se continúa con la investigación de la desaparición y localización de la joven, pero dejó en claro que los avances de la indagatoria se darán a conocer con oportunidad y "con el debido sigilo a efecto de no revictimizarla".

"Por lo pronto, es importante mencionar que el Ministerio Público no tiene documentado ningún caso similar en esa zona (paradero de Indios Verdes) y no se cuenta con registro de ilícitos relacionados con la ausencia de niñas, mujeres o adolescentes en inmediaciones del Centro de Transferencia Modal de Indios Verdes o zonas de convergencia", advirtió Lara López en un mensaje a medios de comunicación.

Sostuvo que este punto es relevante tomarlo en cuenta, con el fin de que la ciudadanía no de importancia a rumores difundidos en relación a la existencia de una banda o grupo delictivo que opere la zona donde desapareció la menor de 16 años de edad, el pasado 19 de enero.

El también coordinador general de asesores de la Fiscalía capitalina enfatizó que, tras ser localizada María Ángela, el 21 de enero en el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México, se le realizaron

evaluaciones médicas y psicológicas para verificar su condición, "todo con perspectiva de género, para determinar la posible comisión de alguna conducta delictiva en su contra... atendiendo al interés superior de la niñez y de acuerdo al protocolo en este tipo de casos".

Además, señaló, el Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación y Búsqueda de Personas Desaparecidas tomó su declaración ministerial para integrarla a la carpeta de investigación, con lo que se busca establecer cómo ocurrieron los hechos posteriores al reporte de su ausencia.

"Para ello, equipos de investigación han acudido al lugar donde fue ubicada y se realizan diversos análisis de gabinete y campo, así como de video cámaras, para ahondar en lo señalado por la adolescente", detalló.

Lara López recordó que desde el momento que fue reportada su ausencia, tras ser vista por última vez en inmediaciones del paradero de Indios Verdes, en la alcaldía Gustavo A. Madero, el representante social de la Fiscalía activó los protocolos de búsqueda, con la respectiva emisión del foto volante.

"Asimismo, el Ministerio Público ordenó realizar un rastreo interinstitucional, así como trabajar en la geolocalización del teléfono celular que portaba la menor, además de una exhaustiva revisión

de sus redes sociales, a fin de conocer el desplazamiento de la joven", precisó.

El vocero de la FGJ capitalina garantizó que se establecerán con toda claridad cómo ocurrieron los hechos sobre la ausencia de la adolescente y qué ocurrió desde que fue vista por última vez, hasta que fue ubicada en el Estado de México, y trasladada a la Fiscalía Especializada en Búsqueda de Personas Desaparecidas, por agentes de la Policía de Investigación.

HUBO PRESIÓN DE SHEINBAUM Horas antes del mensaje del vocero de la Fiscalía, la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un llamado a esta instancia para que informara puntualmente sobre el caso de María Ángela para que no se genere un ambiente de temor en la central de Indios Verdes.

"No hay ningún reporte en Indios Verdes de que hubiera ocurrido algo antes del caso de esta joven", mencionó en conferencia de prensa la mandataria ciudadana.





ESPECIA

◆ Ulises Lara López se pronunció por el respeto a la menor.



Acusan que comerciantes del paradero Indios Verdes son cómplices de proxenetas

Luego de la desaparición de María Ángela Bustamante en los sanitarios del paradero de Indios Verdes, decenas de mujeres se manifestaron en el lugar de los hechos y afirmaron a Crónica que más de 30 comerciantes del paradero agredieron a familiares de la víctima y colectivos feministas el día de la protesta; no sólo eso, de acuerdo con la mujeres, los agresores confesaron que era cómplices de trata de blancas.

Cuando decenas de mujeres cerraron la avenida para evitar el paso, los vendedores comenzaron a violentarlas: "Protestábamos pacíficamente, estaba la mamá de Ángela, su hermana y su abuela, bloqueamos la avenida y buscábamos que las autoridades le dieran acceso a las cámaras C5 a la familia de la menor, ya se había solicitado, pero en la Fiscalía decían que no se podía hacer nada", explicó Mayran, quien se encontraba en la locación.

Los comerciantes las golpearon y se burlaban de ellas, Mayran fue víctima de agresiones y testigo de violencia verbal hacia la madre de Ángela: "Cuando cerramos la avenida, los comerciantes se desataron, a la mamá de María Ángela le dijeron '¡A su hija se la han de estar cogiendo y ustedes haciendo su desmadre! mientras nos agredían a nosotras'", señaló.

Los comerciantes rompieron las cartulinas de protesta de las mujeres, las golpearon y grabaron sin su consentimiento: "Nos

golpearon la cabeza, nos dieron cachetadas, nos empujaron, nos jalaban del cabello y nos patearon mientras nos intentaron robar nuestras cosas, luego los comerciantes le dijeron a un microbús que se nos aventara y éste le hizo caso", asegura Mayran y compartió que unidades de combis se unieron para intentar atropellarlas.

Mayran cuenta que intentaron hacer entrar en razón a los comerciantes diciéndoles que se pusieran en el lugar de los familiares de Ángela, fue ahí cuando los comerciantes aceptaron ser cómplices de proxenetas mientras las atacaban: "Nos gritaban que eran cómplices de proxenetas y era un sitio de trata, por eso sus hijas estaban exentas de este delito, también gritaban que los taxistas cotizan a las mujeres cuando las llevan a bordo para entregarlas a tratantes de blancas", asegura la chica.

Al percatarse de que los comerciante y choferes de transportes actuaban de manera salvaje sin que los elementos de seguridad intervinieran, las manifestantes intentaron escapar del lugar, pero los agresores no lo permitían: "Pedimos a un uber para poder escapar y cuando llegó amenazaron al taxista, le dijeron que si no se iba lo iban a agarrar a él, la policía solo se reía y nosotras nos echamos a correr, tardamos alrededor de 40 minutos en poder escapar, muchas creímos que no regresaríamos a casa", recuerda Mayran. (Eunice Cruz)

FISCALÍA PIDE NO HACER CASO A RUMORES

Descartan banda criminal en Indios Verdes

ARIANNA ALFARO

No se tiene documentado ningún otro caso como el de la menor María Ángela

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) descartó que exista una banda o grupo criminal dentro del paradero de Indios Verdes con el mismo modus operandi en que fue desaparecida la joven María Ángela, quien ya fue localizada este fin de semana en Nezahualcóyotl.

El vocero de la Fiscalía, Ulises Lara, dijo que "es importante mencionar que el Ministerio Público no tiene documentado ningún caso similar en esa zona y no se cuenta con registro de ilícitos relacionados con la ausencia de niñas, mujeres o adolescentes".

Pidió a la ciudadanía que "no preste atención a rumores difundidos sobre la presencia de una banda o grupo delictivo que opera en la zona".

Asimismo, adelantó que darán a cono-



En la Cetram Indios Verdes no operan grupos criminales, afirma la Fiscalía

cer los detalles sobre el caso María Ángela, a quien se le tomó declaración que fue incluida en la carpeta de investigación, con la finalidad de dar con los posibles

agresores.

"Investigamos cómo ocurrieron los hechos sobre la ausencia de la adolescente María Ángela y estableceremos con toda

Fecha:

29-01-23

Sección:

Página:

2

 **LA PRENSA**

claridad que ocurrió desde que fue vista por última vez hasta que fue ubicada en el Estado de México y trasladada a nuestra Fiscalía", añadió.

Señaló que indagarán las imágenes de videocámaras y que elementos se encuentran en la zona donde fue hallada la joven para llevar a cabo los análisis pertinentes.

Lara, aseguró que se integran todos los indicios recabados y a la brevedad informar con toda oportunidad los avances de dicha investigación, con el debido cuidado para no revictimizarla.

El pasado 19 de enero fue reportada la ausencia de Ángel, tras ser vista por última vez en inmediaciones del paradero de Indios Verdes, en la alcaldía Gustavo A. Madero, el representante social de dicha Fiscalía activó los protocolos de búsqueda, con la respectiva emisión del fotovolante.



Indagarán las imágenes de videocámaras y que elementos se encuentran en la zona donde fue hallada la joven para llevar a cabo los análisis pertinentes

Rechaza la fiscalía que en Indios Verdes opere banda que sustrae a mujeres

**LAURA GÓMEZ FLORES
Y RENÉ RAMÓN**
REPORTERA Y CORRESPONSAL

Tras la desaparición de la menor María Ángela Olgún el pasado viernes, quien fue localizada y ya se encuentra con su familia, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México señaló que “no cuenta con registro de ilícitos relacionados con la ausencia de niñas, mujeres jóvenes o adultas en el Centro de Transferencia Modal de Indios Verdes o zonas de convergencia”.

De acuerdo con registros ministeriales, “no se tiene documentado ningún caso similar en esa zona o la presencia de una banda o grupo delictivo, lo cual es fundamental señalarlo, a fin de que la ciudadanía no preste atención a rumores difundidos”, precisó.

La investigación continúa para establecer qué ocurrió desde que fue vista por última vez en el paradero, se le ubicó en el municipio de Nezahualcóyotl, estado de México, y fue trasladada a la Fiscalía de Investigación y Búsqueda de Personas Desaparecidas.

Ahí, el agente del Ministerio Público tomó su declaración para integrarla a la carpeta de investi-

gación; mientras, equipos de investigación acudieron al lugar donde fue ubicada y se realizan análisis de gabinete, campo y de videocámaras para ahondar en lo señalado por la adolescente, indicó la vocería de la dependencia.

Mientras, la Dirección General de Seguridad Ciudadana de Nezahualcóyotl informó que la menor, que fue localizada en el cruce de la avenida Carmelo Pérez y calle 12, colonia Las Águilas, donde no existen cámaras, estaba desnuda y envuelta en una bolsa de plástico.

En sus primeras declaraciones a los policías que la auxiliaron, ante el llamado de vecinos, dijo que donde la tenían retenida había más mujeres de su edad y niñas; sin embargo, no pudo establecer dónde la tuvieron privada de la libertad ni el número de víctimas.

Tras ser trasladada a la Fiscalía de Personas Desaparecidas, se le realizaron evaluaciones médicas y psicológicas para verificar su condición y determinar la posible comisión de alguna conducta delictiva en su contra, indicó la vocería.

Mencionó que luego de su desaparición se ordenó realizar un rastreo institucional, trabajar en la geolocalización de su teléfono celular y llevar a cabo una revisión exhaustiva de sus redes sociales.

TUVO PRUEBAS MÉDICAS Y SICOLÓGICAS

María Ángela ya declaró ante MP; indagan ausencia

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

María Ángela O., de 16 años y quien desapareció del Centram Indios Verdes el pasado jueves ya rindió su declaración ante el Ministerio Público, dio a conocer ayer el vocero de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

“El Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación y Búsqueda de Personas Desaparecidas tomó su declaración ministerial para integrarla a la carpeta de investigación, con lo que se busca establecer cómo ocurrieron los hechos posteriores al reporte de su ausencia”, dijo.

En un mensaje a medios de comunicación, el

vocero señaló que a la joven se le han realizado pruebas médicas y psicológicas para verificar su condición y determinar la posible comisión de un delito cometido en su contra.

El jueves pasado la adolescente esperaba a su mamá afuera de unos baños públicos de dicho paradero, ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero, cuando un sujeto la abordó y aparentemente la obligó a irse con él.

Fue alrededor de las 16:00 horas del sábado pasado cuando la joven fue ubicada en el municipio de Nezahualcóyotl, en el Estado de México. Ángela estaba semidesnuda y desorientada.

El domingo, luego de algunos protocolos, regresó a su hogar.